



Communiqué de presse - Agir Ensemble Autrement

La Fondation de La CCHM célèbre son tout premier événement-bénéfice dans l'Est de Montréal

Montréal, le jeudi 18 septembre 2025 – La Fondation de La Cuisine collective Hochelaga-Maisonneuve (La CCHM) a tenu son tout premier événement-bénéfice annuel, *Agir Ensemble Autrement*, dans le jardin intérieur du Collège de Maisonneuve. Une soirée conviviale, inspirante et engagée, rassemblant dignitaires, partenaires, acteurs communautaires et membres de la société civile, pour souligner l'importance de la collaboration et de l'innovation sociale au service des communautés les plus vulnérables de l'Est de Montréal.

Une première édition sous le signe de la solidarité - une mobilisation collective dans l'Est portée par l'impulsion de La CCHM

Organisée sous la co-présidence de Béatrice Alain, directrice générale du Chantier de l'économie sociale, et Antoine Chagnon, président-directeur général de Lallemand, l'événement a mis à l'honneur des partenaires de La CCHM: des alliés de tous les jours qui, par leur engagement, contribuent à faire avancer des solutions concrètes, collectives, ancrées dans la réalité des communautés de l'Est de Montréal.

À travers des témoignages, des échanges et des moments de partage, la soirée a révélé comment La CCHM agit comme catalyseur, en créant les conditions propices à l'émergence de collaborations durables. En soutenant les initiatives de terrain et en tissant des liens entre les acteur.trices communautaires, économiques et institutionnels, La CCHM donne vie à un véritable mouvement collectif, en soutien au développement durable et aux personnes les plus vulnérables de notre communauté dans l'Est.

Une expérience conviviale et haute en saveurs au jardin intérieur du Collège de Maisonneuve

Le cocktail dînatoire a été pensé comme une célébration de l'intelligence collective. Conçu avec les équipes de cuisine de La CCHM, les participant.es en insertion socioprofessionnelle, les chefs exécutifs Florimond Hannoteau (Le Germain) et Romain Valicon (Ritz-Carlton), ainsi que les chefs Valentin Bessonnet (Ostrea), Philippe Bretigniere (Artisans Gourmets) et la présence de Julie Binette (Plaisirs Gourmets), la soirée a offert une expérience gastronomique riche de sens et de solidarité!

La soirée a été animée par Dario Iezzoni, consultant en innovation sociale et chargé de cours à l'ESG UQAM, qui a guidé les invité.es à travers une série d'échanges vivants, mettant en lumière les gestes concrets et les partenariats humains qui nourrissent l'action quotidienne de La CCHM.

Une co-présidence engagée au cœur de la transformation sociale

Placée sous la co-présidence inspirante de Béatrice Alain, directrice générale du Chantier de l'économie sociale, un acteur clé du développement collectif au Québec, et d'Antoine Chagnon, président-directeur général de Lallemand, une entreprise montréalaise à portée internationale, cette première édition a rassemblé deux figures engagées pour un développement social plus équitable, durable et deux univers complémentaires : celui de l'innovation sociale et celui de l'entrepreneuriat. Leur présence et leur soutien témoignent de l'importance de créer des ponts durables entre le milieu communautaire, l'économie sociale et les entreprises privées pour répondre collectivement aux enjeux de notre époque. Ils illustrent parfaitement l'esprit de collaboration que La CCHM souhaite incarner et amplifier dans l'Est de Montréal.

Un soutien précieux de la Société de développement Angus

La Société de développement Angus (SDA), entreprise d'économie sociale profondément enracinée dans l'Est de Montréal, a agi à titre de commanditaire principal de l'événement. Ce partenariat témoigne de l'alignement naturel entre deux organisations qui partagent une même vision: celle d'un développement local inclusif, durable et solidaire.

« CITATION LA FONDATION DE LA CCHM »

Le premier événement-bénéfice de la CCHM au travers de sa Fondation est l'occasion de célébrer l'apport de nos partenaires dans le succès de ses projets, comme l'explique Benoist de Peyrelongue, directeur général de La CCHM et de sa Fondation: "Merci aux grands acteurs de notre quotidien d'avoir été présents jeudi dernier, vous venez de mettre rapidement en perspective ce qui est faisable avec des valeurs communes : quand le collectif prime ; ce que l'ancrage dans sa communauté peut déployer ; et l'ouverture





vers de nouveaux horizons quand nous mutualisons nos outils et nos savoir-faire” - Benoist De Peyrelongue, Directeur général de La CCHM et de sa Fondation

« CITATION CHANTIER DE L'ÉCONOMIE SOCIALE »

"Depuis plus de 30 ans, la Cuisine Collective Hochelaga-Maisonneuve œuvre au service des montréalaises et montréalais, particulièrement dans Hochelaga-Maisonneuve. Sa mission, profondément humaine, est essentielle à la qualité de vie de toute une collectivité. Pour moi, agir ensemble, c'est faire en sorte d'accroître l'impact de la CCHM et la résilience dans la communauté." - Béatrice Alain, Directrice générale du Chantier de l'Économie Sociale

« CITATION LALLEMAND »

"La CCHM joue un rôle essentiel dans la communauté en facilitant l'accès à une alimentation saine, fraîche et locale, et en agissant comme vecteur de réinsertion socioprofessionnelle. C'est avec fierté que je m'associe — que Lallemand s'associe — à l'équipe énergisante de la CCHM pour soutenir sa mission." - Antoine Chagnon, Président et Directeur général de Lallemand

« CITATION SOCIÉTÉ DE DÉVELOPPEMENT ANGUS »

"En tant que partenaire de l'événement-bénéfice de la Fondation de la Cuisine Collective Hochelaga-Maisonneuve, nous sommes particulièrement fiers de soutenir une organisation dont l'impact concret dans l'est de Montréal est remarquable. Depuis ses débuts, la CCHM s'est illustrée comme pionnière — non seulement comme la première cuisine collective au Québec, mais en tant que véritable moteur de changement social, favorisant ainsi la sécurité alimentaire et l'insertion socioprofessionnelle. Et avec le Pôle de l'Est, elle innove encore! Une belle réussite dont l'Est peut se vanter." - Christian Yaccarini, Président et chef de la direction de la Société de développement Angus

À propos de la Fondation de La Cuisine collective Hochelaga-Maisonneuve

Fondée en 2022 pour appuyer les projets de La Cuisine collective Hochelaga-Maisonneuve, la Fondation de La CCHM vise à renforcer l'inclusion, la sécurité alimentaire et l'autonomie des personnes à travers des initiatives concrètes et collectives de l'organisation. Les fonds recueillis lors de cette soirée soutiendront le développement de projets novateurs, pour les communautés de l'Est, portés par La CCHM et grâce à l'implication d'acteurs.trices clés.

Pour obtenir plus de renseignements sur la CCHM, visitez le site <https://lacchm.com/fr/fondation/a-propos>

À propos du Chantier de l'Économie Sociale

Le Chantier de l'économie sociale est une organisation autonome et non partisane qui a pour principal mandat la concertation pour la promotion et le développement de l'entrepreneuriat collectif au Québec. Corporation à but non lucratif, le Chantier réunit des promoteurs d'entreprises d'économie sociale (coopératives et organismes sans but lucratif) œuvrant dans de multiples secteurs d'activités (communications, loisir, technologies, habitation, services aux personnes, ressources naturelles, formation, financement, services de proximité, culture, etc.), des représentants des grands mouvements sociaux et des acteurs du développement local en milieux urbain et rural.

À propos de Lallemand

Lallemand Inc. est une société mondiale privée fondée au Canada à la fin du 19e siècle, spécialisée dans le développement, la production et la commercialisation de micro-organismes et de leurs dérivés. La société dessert les industries de la boulangerie, de la vinification, de la distillation, de l'éthanol, de la brasserie, de la nutrition animale, des compléments alimentaires, de l'alimentation, de la fermentation, des produits pharmaceutiques et de l'agriculture. Lallemand compte actuellement 6000 employés répartis dans plus de 55 pays sur les cinq continents.

Pour plus d'informations, visitez le site www.lallemand.com

À propos de la Société de développement Angus (FAIRE VALIDER CETTE SECTION PAR LA SDA)

La SDA est une entreprise d'économie sociale fondée en 1995 à la suite de la fermeture des Shops Angus dans le quartier Rosemont-La Petite-Patrie à Montréal. Elle réalise des projets immobiliers favorisant la revitalisation urbaine en s'appuyant sur les principes de développement durable et en générant des retombées significatives pour la collectivité locale. La SDA évolue selon des valeurs de collaboration et de solidarité afin de mener à bien ses projets en respectant les principes du développement durable.

Pour obtenir plus de renseignements sur la SDA, visitez le site <https://sda-angus.com/a-propos/mission>

Renseignements :





LA F NDATION

Benoist de Peyrelongue
Directeur général La Cuisine collective Hochelaga-Maisonneuve et de sa Fondation

Béatrice Alain
Directrice générale du Chantier de l'Économie Sociale

Antoine Chagnon
Président et Directeur général de Lallemand

Christian Yaccarini
Président et chef de la direction de la Société de développement Angus

